
 N i e d e r s c h r i f t  

über die 6. Sitzung des Sportausschusses der Stadt Krefeld am Dienstag, 01.02.2011, 17:00 
Uhr im Rathaus, Von-der-Leyen-Platz 1, Sitzungssaal C6 
 
I. Öffentlicher Teil 
Anwesend waren unter dem Vorsitz von Ratsherr Dahm 
 
Ratsherr Marc Blondin 
Ratsherr Wolfgang Feld 
Ratsfrau Stefanie Neukirchner 
Ratsherr Philibert Reuters 
Herr Klaus Andes  
Herr Horst Giesen 
Herr Sascha Kalwa 
Ratsherr Michael Haas 
Ratsherr Klaus Kokol  
Herr Oliver Leist 
Herr Jürgen Oppers 
Herr Markus Wiedelbach 
Bürgermeisterin Monika Brinner 
Herr Axel Müller 
Frau Claudia Heitmann 
Herr Werner Herrnkind 
Herr Markus Eitner 
Herr Peter Rosing 
Herr Jürgen Hütter 
Herr Siegfried Thomassen 
 
Verwaltung: Geschäftsbereichsleiter Micus 
  Fachbereichsleiter Flick 
  Frau Grohmann als Schriftführerin 
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 Vorlage-Nr.: Anlage-Nr.:
Tagesordnung:  

I. Öffentlicher Teil   

1.  Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Sport-
ausschusses am 16.11.2010 

- - 

2.  Eingänge und Mitteilungen - - 

3.  Maßnahmenplanung 2011 1735/11 - 

4.  Änderung des Entgelttarifs zur Entgeltordnung für die Sportstät-
ten der Stadt Krefeld 

1776/11 - 

5.  Anfragen - - 
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Um 17:00 Uhr eröffnet Ratsherr Dahm die Sitzung. Er stellt fest, dass die Einladung frist- und 
formgerecht erfolgt ist. 
Vor dem Aufruf der Tagesordnung bittet Ratsherr Dahm die Ausschussmitglieder sich von ihren 
Sitzen zu erheben, um die nach § 67 Abs. 3 i.V.m. § 58 Abs. 2 Satz 1 der Gemeindeordnung 
vorgeschriebene Verpflichtung der Ausschussmitglieder, Herrn Jürgen Hütter, Herrn Peter 
Rosing sowie Herrn Siegfried Thomassen, vorzunehmen.  
 
“Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrnehmen, 
das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine Pflichten 
zum Wohle der Gemeinde erfüllen werde.” 
 
Es ergeben sich Änderungen zur Tagesordnung dahingehend, als Bürgermeisterin Brinner um 
die Vertagung des TOP 4 (Änderung des Entgelttarifs zur Entgeltordnung für die Sportstätten 
der Stadt Krefeld) bittet.  
Es bestehe in ihrer Fraktion noch Beratungsbedarf und es werde um eine Gespräch mit der 
Verwaltung bzgl. der Erhöhung der Entgelte in den städtischen Bädern gebeten. 
Sie sei davon ausgegangen, dass eine entsprechende Arbeitsgruppe eingerichtet würde.  
Es würden in anderen Städten auch Jahreskarten angeboten, die gut verkauft würden; auch im 
Krefelder Zoo sei die Vergünstigung durch die Jahreskarten sehr gut angenommen worden.  
Die Anhebung der Tarife in den Eishallen sei darüber hinaus von ursprünglich 1,- EUR auf 1,50 
EUR heraufgesetzt worden, damit lägen die Preise für Jugendliche über denen der 
Eissporthalle Grefrath, die zudem wesentlich attraktiver sei.  
Sie befürchte eine Abwanderung der Besucher in andere Städte und spreche sich gegen die  
Umsetzung der Eintrittsanhebungen in einem Zuge aus.  
 
Ratsherr Dahm erinnert an die Regel der Vertagung eines Tagesordnungspunktes, sobald eine 
Fraktion diesen Antrag stelle.  
 
Ratsherr Reuters verweist auf die Änderung der Entgeltordnung zum 01.04.2011 und schlägt 
eine Entscheidung im Finanz- und Beteiligungsausschuss in der nächsten Woche vor.  
 
Ratsherr Kokol kann die Argumentationen nicht nachvollziehen, da die Maßnahmen doch im 
HSK beschlossen worden seien. Er erklärt sich mit der Absetzung des Tagesordnungspunktes 
nicht einverstanden und bittet um eine Entscheidung im Sportausschuss.  
 
Herr Micus stellt eine Entscheidungsreife in der nächsten Woche in Frage, da zunächst ein 
aktueller Abgleich vonnöten sei. Es seien Sachfragen zu klären, so dass er ein diesbezügliches 
Gespräch mit allen Fraktionen vorschlage. 
Es könne dann ein entsprechender Dringlichkeitsbeschluss auf den Weg gebracht werden.  
 
Ratsherr Reuters weist auf die Wichtigkeit der Genehmigung des Haushaltes durch die 
Bezirksregierung hin; es sei ansonsten möglicherweise mit Auflagen zu rechnen.  
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass TOP 4 von der Tagesordnung gestrichen werde. 
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TOP 1 
Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Sportausschusses am 16.11.2010 
 
 
 

Beschluß: 
 
Die Niederschrift über die 5. Sitzung des Sportausschusses am 16.11.2010 
wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 

 
 

 

TOP 2 
Eingänge und Mitteilungen 
 
 
Es liegen keine Eingänge und Mitteilungen vor.  
 
 
 

TOP 3 
Maßnahmenplanung 
Vorlage-Nr. 1735/11 
 
 
Herr Micus unterstreicht die ausführlichen Begründungen zu den aufgelisteten Maßnahmen. 
 
Herr Flick erläutert die Maßnahme unter Ziffer 7, die mit 150.000 EUR beziffert, aber noch nicht 
ausführlicher dargestellt worden sei.  
Es sei dem SV Bayer Uerdingen 08 ein städtischer Gesamtzuschuss in Höhe von 300.000 EUR 
vorbehaltlich der Landesförderung zugesagt worden. 
Ein Betrag in Höhe von 220.000 EUR wurde bereits im Haushaltsjahr 2010 eingestellt, der 
Restbetrag von 80.000 EUR verteile sich auf die Jahre 2011 und 2012; es wäre demnach ein 
Teilbetrag aus den Restmitteln der Sportpauschale zu finanzieren.  
 
Ratsherr Kokol erkundigt sich, ob die Sanierung der Bezirkssportanlage Traar in der Aufstellung 
nicht aufgeführt worden wäre, da sie bereits beschlossen worden sei. 
Er weist darauf hin, dass durch den Beschluss der Maßnahmenplanung auch in der Zukunft 
weitere 571.000 EUR Haushaltsmittel gebunden und dann in den Folgejahren benötigt würden.  
 
 
Herr Flick bestätigt, dass die Haushaltsmittel für die Sanierung auf dem Buscher Holzweg zur 
Verfügung stünden.  
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Herr Müller möchte wissen, ob es auch finanzielle Beteiligungen durch Sportvereine gebe. 
Er bittet die Verwaltung, die Prioritätenliste für alle Maßnahmen und Sportstätten aktualisiert 
vorzulegen. 
 
Herr Micus bekräftigt, dass die maßgeblichen Vereine sich nicht an den Aufwendungen für Sa-
nierungen etc. beteiligen würden.  
Er macht auf die letzte Seite der Maßnahmenplanung aufmerksam, die auch die restlichen 
Sportplätze berücksichtige.  
 
Herr Flick hält die Aktualisierung der Prioritätenliste über die Ausstattung der Sportplätze mit 
Kunstrasen für unproblematisch, eine dementsprechende Liste für alle Sportstätten des Fach-
bereiches Sport und Bäder sei jedoch bisher nie zur Verfügung gestellt worden. 
 
Ratsherr Feld und Ratsherr Kokol stimmen der Aussage von Herrn Flick zu und verweisen auf 
die Prioritätenliste für Kunstrasenplätze.  
 
 
 

Beschluß: 

 
Die Maßnahmenplanung 2011 und deren Finanzierung unter Verwendung der 
verfügbaren Pauschale des Landes wird beschlossen.  
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 

 
 
 
TOP 4 
Anfragen 
 
 
Bürgermeisterin Brinner erkundigt sich nach den Gründen für den Ausfall von Sportunterricht 
zugunsten von Karnevalsveranstaltungen am Berufskolleg Uerdingen.  
 
Herr Micus wird dahingehend Erkundigungen einziehen, da ihm die Hintergründe derzeit nicht 
bekannt seien.  
 
Frau Heitmann verweist auf die Möglichkeit, die Sportstunden auch draußen abhalten zu kön-
nen.  
 
Ratsherr Dahm schließt die öffentliche Sitzung um 17.17 Uhr.  
 
Es wird auf den Aufruf des nichtöffentlichen Teiles der Sitzung verzichtet.  
 
 
gez. Dahm        gez. Grohmann 
Vorsitzender        Schriftführerin 
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